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山东路斯宠物食品股份有限公司 

关于接待机构投资者调研情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连

带法律责任。 

 

山东路斯宠物食品股份有限公司（以下简称“公司”）于 2023年 7月 7日

接待了 26家机构的调研，现将主要情况公告如下： 

一、 调研情况 

调研时间：2023年 7月 7日 

调研形式：网络调研 

调研机构：嘉实基金、博时基金、富国基金、工银国际、高毅资产、红杉资

本、鲁信创投、建信信托、开源证券、安信证券、东方证券、万和证券、渤海证

券、华龙证券、碧云资本、敦敏投资、卓易嵘投资、国晖投资、临信资产、贝盈

基金、盈衫投资、匀升投资、汇升投资、尚诚资产、百川财富、信伟达资产 

上市公司接待人员：董事、副总经理寇兴刚先生、董事会秘书李中文先生 

 

二、 调研的主要问题及公司回复概要 

1、公司宠物休闲零食目前在海内外销售品类的区别以及今年出口情况。 

答：公司宠物零食在海内外的销售品类上是有差异的。去年国外销售仍然以

肉干产品为主，收入占比为 92.77%，罐头产品占比为 5.64%；境内销售则是肉粉

产品的占比最高，收入占比为 44.64%，肉干产品占比为 28.57%，罐头产品占比

为 6.70%。总的来说，海内外销售的产品品类差异较大。去年公司出口收入是有

下降的，今年一季度降幅有所收窄。 

2、公司和同行业上市公司在业务、产品具有可比性，但业绩增速有差异，



主要是由于下游客户不同，还是因为产品品类存在差异？ 

答：两个方面的影响都有。一是在境外客户的区域上有差异，公司客户主要

集中在欧盟、俄罗斯、日韩等国家和地区，美国客户比较少，同行业其他上市公

司美国客户比较多。去年 2月爆发的俄乌战争对欧洲市场造成了一定影响，对公

司订单的影响在战争初期较大，随着冲突的常态化持续，去年下半年订单逐渐恢

复正常，今年上半年欧洲市场的订单比较正常，美国市场受去库存的影响稍大。

二是国内市场，公司去年推出的冻干产品、肉粉产品、主粮产品产销两旺，国内

收入增速很快。以上两个方面的影响导致公司和同行业上市公司的业绩增速存在

差异。 

3、结合募投项目情况，说明公司主粮产品的具体种类、产能规划进度。 

答：公司募投项目主粮项目的产品规划是 1.8万吨犬粮、1.2万吨猫粮，已

经投产的一期产线实际生产的犬猫粮比例比较均衡，犬粮略多。产品种类上，公

司会推出一些差异化的产品，比如繁育系列功能性主粮、添加公司自有零食类产

品的双拼粮、三拼粮。产能规划进度方面，已经投产的一期产线规划年产能为

1.2 万吨，产能目前处于爬坡的过程，预计一期产线在 2023 年年末达到较高的

产能利用率，二期产线预计 2023年 12月 31日投入使用，预计两条产线在 2025

年底或 2026年上半年达到较高的产能利用率。 

4、线上和线下渠道的具体规划 

答：国内市场，公司线上渠道仍然以天猫、京东、拼多多等传统平台为主，

未来我们会积极向抖音、快手、小红书等新媒体渠道倾斜资源，与头部宠物达人

进行深度合作，通过探厂、直播带货等形式去拓展新媒体渠道，通过抖音、快手、

小红书等社交媒体进行品牌建设，线上渠道会是我们未来努力的主要方向。公司

的线下渠道已经在很多一、二线城市布局了分销商代理，因为宠物主在养宠的过

程中会产生诸如看病、美容等线下服务需求，并在接受线下服务的同时接触到宠

物食品，我们非常重视线下渠道，未来公司会继续巩固并完善线下渠道，力争做

到线上线下全渠道布局。 

5、与国内外其他品牌相比，公司主粮产品定位及定价方面的情况 



答：国内宠物粮的定价要低于进口粮，与消费者认知、产品配方差异、品牌

成熟度不同有关。国内的宠物粮正在被越来越多的消费者接受，但与进口粮相比，

接受度还是要低。公司主粮产品定位中高端，现有路斯品牌、畅益舒子品牌等，

子品牌主要在线下渠道销售，路斯品牌则主要在线上销售。我们布局主粮的时间

还比较短，现在的任务是做好产品，在原料选择上特别注意安全因素，比如公司

自建肉粉项目的初衷就是为了配套主粮项目。目前公司产品处于市场推广期，定

价属于偏中端的价格。 

6、主粮新品的规划方向 

答：目前公司已经推出几款基础性的主粮产品，市场也比较认可。未来我们

会贴近市场需求，坚持健康养宠的方向研发新产品，推出像繁育粮、具有促排毛

功能的猫草粒等功能性产品、以及自有特色零食和主粮相结合的新产品。 

7、国货品牌正在崛起，今年 618活动和去年比，公司感受到的趋势变化，

以及销售最好的产品品类。 

答：我们感受到宠物相关的各个细分行业增速都比较快，其中宠物食品，尤

其是宠物主粮，属于养宠刚需，活动期间宠物主囤粮的热情很高。公司在活动预

热期实现了良好开局，618活动期间的整体增速也比较快。公司销售最好的产品

仍然是肉干产品等零食类产品，主粮产品较先进入者仍显不足。公司目前的销售

费用率较低，未来还有很大的空间去加大推广费用的投入，让公司好的产品触达

更多的宠物主。 

8、从出口模式转向国内品牌的背景下，公司内销品牌的规划及渠道投放的

计划 

答：国内的宠物食品企业一般是从给国外品牌代工起家的。2000-2010年，

国内宠物食品市场相对弱一些，进入 2010年，特别是 2015 年以后，国内市场快

速增长，我们也看到这种趋势，逐渐加大国内市场的开发。未来一段时间我们仍

会代工和自建品牌并重，公司自有品牌目前主要在国内销售，因为自有品牌进入

国外成熟市场比较难。渠道投放上，我们会兼顾线上、线下，线上的支持力度会

大一些。未来如果条件成熟，我们也会积极把公司自有品牌推向海外市场。值得



一提的是，主粮在国内市场会是个非常好的赛道，属于市场刚需，而且市场容量

足够大，未来我们也会重点培育主粮市场。 

9、结合今年上半年出口情况和人民币汇率变动，看海外需求变化的趋势 

答：从出口情况看，去年公司出口收入有所下降。去年年底疫情管控解除后，

今年出口形势在逐渐好转，一季度海外收入降幅已经较去年收窄。不同区域的海

外需求的下降程度也是不同的，今年欧洲的海外需求变化不大，但美国市场今年

受到了去库存的影响，同时疫情补贴取消、密集加息导致居民生活成本提高，美

国市场需求下降比较明显。2019 年美国对产自我国的宠物食品加征关税，因为

疫情，公司的海外建厂难以落地，公司原有的美国客户转单情况比较多，导致目

前公司出口收入中美国市场占比很小，因此公司今年的出口收入受美国市场的影

响较小。从汇率看，进入 5月以来，美元兑人民币汇率进入快速升值通道，从约

6.9到 7.2以上，公司出口以美元结算为主，美元升值对像我们这样的出口型企

业非常有利，也有利于增加美元的购买力，进一步有利于海外需求的恢复。 

10、公司在产能、产品布局上的想法，以及未来的一些计划 

答：公司第一家工厂位于蔬菜之乡山东寿光，占地 380 亩，是母公司所在的

位置，也是我们最主要的工厂。目前每年的产能情况大致为 5,500吨肉干产品、

2,500 吨罐头产品、1,000 吨饼干产品、400 吨洁牙骨产品、2 万吨肉粉产品及

1.2万吨主粮产品。主粮二期生产线投入使用后，主粮产品的产能将扩大至 3万

吨。公司正在规划建设的还有一座辐照车间，该车间投入使用后，公司将可以自

主完成生产的辐照灭菌环节。第二家工厂位于甘肃古浪，当地的人工、土地、用

电成本比较低，该厂区用于生产用工较多的肉干产品，目前产能大致为 2,500

吨。第三家工厂位于山东海阳，作为另外两家工厂的配套工厂，能够保证市场需

求量较大时产品的生产和交付，目前产能大致为 450吨肉干产品。公司目前正在

推进柬埔寨工厂落地，计划今年年底落地。美国市场是全球最大的消费市场，该

工厂主要用于满足美国市场的订单，投产后预计每年增加 3,000吨肉干零食的产

能。 

11、公司与温州锦恒设立合资公司的考虑 



答：2019 年美国对我国宠物食品加征了关税，从东南亚出口是没有关税的，

前几年我们一直在打算海外建厂，但被疫情耽搁了，疫情解除后，我们就开始着

手推进这件事。温州锦恒主要做牛皮咬胶类产品，近几年一直在做美国市场，我

们主要生产肉干类产品，也有美国客户基础，我们在产品和客户方面具有合作的

互补性。柬埔寨工厂将租赁 1万平米左右的车间，缩短建厂周期，快速在柬埔寨

打通原料进口、成品出口美国的通道。 

12、从吨数和产值看，募投项目主粮项目产能释放的节奏 

答：公司预计年产 1.2万吨主粮的一期生产线在今年年底能够达到比较高的

产能利用率，产值约 1亿元。二期生产线预计今年年底投入使用，产能会在随后

的二至三年内逐步释放，两条生产线预计在 2025年底或 2026年上半年达到比较

高的产能利用率。主粮项目全部达产的情况下，公司将形成年产 3万吨主粮的生

产能力，预计实现超 3.5亿元的产值。 

 

 

 

 

 

山东路斯宠物食品股份有限公司  

董事会  

2023 年 7 月 10 日  
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